

# Compteurs : il y a de l'eau dans le gaz

L'installation il y a quelques semaines d'une antenne liée aux nouveaux compteurs Gazpar fait débat à Zetting. Vendredi soir, une réunion publique a eu lieu entre le maire et les habitants.

**J**e ne sais vraiment pas quoi en penser pour l'instant. » Ce Zettingeois était dubitatif avant la réunion publique de vendredi soir. À l'instar d'une cinquantaine de ses concitoyens, il a assisté, pendant près de deux heures au débat portant sur un sujet actuellement polémique dans la commune : l'installation, il y a quelques semaines, d'une antenne sur le toit de la salle paroissiale Saint-Guy. Son but est de collecter les données des futurs compteurs Gazpar, avec la finalité, en théorie, d'aider les utilisateurs à mieux maîtriser leur consommation de gaz.

Seulement, cette antenne, dont la pose avait été actée lors d'un conseil municipal remontant à 2015, est loin de faire l'unanimité depuis qu'elle est apparue. Un mouvement de protestation, mené par Laurent Barthel, s'est constitué et l'acti-

« Une fois que ce sera installé, on ne pourra plus faire marche arrière. »  
**Laurent Berthel** Opposant à l'installation de l'antenne

vation du dispositif est d'ores et déjà repoussée jusqu'à la fin de l'année. Le maire Bernard Fouilhac-Gary a pris la décision de permettre à chacun d'exposer ses arguments vendredi.

## ■ Des échanges virulents

L'édile a pris la parole en premier. « Chacun choisira en son âme et conscience s'il veut un compteur communicant ou pas. Concernant l'antenne, je ne pense pas qu'elle soit si nocive que certains le pensent. S'il vous plaît, ne vous battez pas contre elle », a-t-il adressé. De quoi en faire bondir certains. « Vous avez clairement un parti pris. Vous êtes passé en force ! », rétorquent quelques habitants sur un ton teinté de reproches. « Où est la démocratie ? Pourquoi changer quelque chose qui fonctionne bien ? », s'interroge-t-on. « Cette antenne a été mise en

place pour que ceux qui veulent ces nouveaux compteurs aient le choix. »

L'élu s'est ensuite mis à l'écart, laissant le soin à Laurent Barthel et sa conjointe Adrienne de répondre plus en détails aux questions de la population. « S'il faut s'en prendre à quelqu'un, ce n'est pas au maire, mais à GrDF qui a caché beaucoup de choses à ce sujet », tempère-t-il. Pour les opposants, les points négatifs sont majoritaires. « En fait, cela ne nous apporte rien. Il y aura des ondes supplémentaires, nous ne ferons pas d'économies et c'est la porte ouverte à une intrusion de notre vie privée. La seule limite que l'on peut imposer à tout ça, c'est notre moralité. »

Une rencontre qui, finalement, aura débouché sur un statu quo de la situation mais permis d'éclaircir certains points.

Alexandre ROL



Laurent Barthel (à gauche) a débattu avec les habitants et le maire de la commune sur l'impact des compteurs Gazpar. Photo AR



## Quel bilan tirer de cette réunion publique ?

À l'issue de la réunion, qui aura duré quasiment deux heures, les principaux protagonistes ont exprimé leur avis. Bernard Fouilhac-Gary, maire de la commune, se déclare satisfait. « C'était plutôt mal parti, certains propos étaient assez virulents. Cela s'est mieux passé par la suite. » Mais pour lui, le débat n'a pas vraiment lieu d'être, même s'il a tenu à laisser chacun s'exprimer. « C'est un peu un discours basé sur la peur. Des ondes, on en subit tous les jours. Celles émises par cette antenne ne sont pas les premières contre lesquelles il faut se battre. Mais il est déjà acté qu'elle ne sera pas activée avant le début de l'année prochaine au moins. »

Pour Laurent Berthel, initiateur du mouvement d'opposition, « c'est bien que les gens aient pu poser des questions et apprendre plusieurs choses sur le sujet. » Il espère bien continuer la lutte. « Au quotidien, j'ai de très bonnes relations avec le maire. Franchement, ce ne serait pas une défaite pour la mairie de devoir retirer cette antenne. Car c'est bien sûr l'objectif final. » La réunion de ce vendredi lui aura permis de confirmer ses impressions. « Les citoyens sont majoritairement opposés. Il y a beaucoup d'arguments en défaveur de cette antenne. Cette prise de parole a été utile pour prouver qu'il est encore possible de dire non. »



Bernard Fouilhac-Gary, le maire de la commune, a pu discuter avec les habitants. Photo RL